
Bezirksversammlung will 
Torhaus erhalten
Die Initiative Bahrenfeld auf Trab (BaT) möchte, dass in 
den „Quartieren am Volkspark“ „identitätsstiftende 
Merkmale und Gebäude auf dem Trabrennbahngelände 
erhalten bleiben und in das Wohngebiet integriert 
werden“. 
In einer Eingabe an die Bezirksversammlung Altona 
wurden konkret das Torhaus an der August-Kirch-Straße 
und der Schriftzug „Trabrennbahn Bahrenfeld“ am 
Tribünengebäude genannt. Die Bezirksversammlung 
unterstützt die Eingabe der Initiative einstimmig. 
Nun ist die Behörde für Stadtentwicklung und Wohnen 
am Zuge, das Anliegen zu prüfen.

8. Multiplikator:innen-
treffen 
In unregelmäßigen Abständen lädt das Bezirksamt 
Altona Vertreter:innen der Bahrenfelder Institutionen zum 
Dialog über das Bauvorhaben Science City ein. 
Das 8. Multiplikator:innentreffen fand am 21.11.2023 im 
Steenkampsaal statt. Neben etwa 20 Vertreter:innen aus 
dem Stadtteil waren zehn Mitarbeiter:innen der Fachbe-
hörden und des Bezirksamtes Altona gekommen, 
darunter die Bezirksamtsleiterin Dr. Stefanie von Berg. 

Nach einem Rückblick über die Aktivitäten seit dem 
letzten Treffen konnten sich die Anwesenden an mehre-
ren Thementischen austauschen: Kinder & Jugendliche, 
Begegnungsorte, Wissen & Bildung, Verkehr, Senior:in-
nen & Gesundheit, Inklusion & Teilhabe, Sport und 
Partizipation. Die Ergebnisse der Arbeitsgruppen wurden 
im Plenum vorgestellt. 

Was läuft? 
Verkehr(t) in Bahrenfeld
Die Science City wird fertig sein, bevor die erste S-Bahn 
dorthin fährt. Die Planungen für das Bauvorhaben und 
seine Verkehrsanbindung (S-Bahn) sind nicht auf 
einander abgestimmt. 
BaT lud Ende November die verkehrspolitischen Spre-
cher:innen aus der Bürgerschaft in die Esther Bejarano 
Schule ein, um sie auf die Verkehrsprobleme in Bahren-
feld aufmerksam zu machen. Trotz schwieriger Witte-
rungsbedingungen fanden knapp 50 Teilnehmer:innen 
den Weg zur Regerstraße. 
Den vorher eingereichten Fragen stellten sich mit Anke 
Frieling (CDU) und Heike Sudmann (DIE LINKE) zwei 
Mitglieder der Bürgerschaft sowie mit Holger Sülberg 
(GRÜNE) ein Vertreter der Bezirksversammlung Altona. 
Frank Schmitt (SPD) war kurzfristig verhindert. 
          ...
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TERMINE:
_________________________
Mittwoch 17.01.2024
17:00-18:00 Uhr _________________________
Die Bezirksversammlung 
Altona lädt ein: Sonderaus-
schuss Science City
Ort: Kollegiensaal des Altonaer 
Rathaus, Platz der Republik
_________________________
Mittwoch 07.02.2024
am Nachmittag_________________________
Bahrenfeld auf Trab lädt ein:
Schicke-einem-Freund-ei-
ne-Karte-Tag mit Punsch 
Ort: auf dem Ebertplatz (Trab-
rennbahn Bahrenfeld)
_________________________

Diese und weitere Termine 
sind auch zu finden unter 
www.bahrenfeldauftrab.de

...
Am Ende eines etwa zweistündigen Meinungsaustauschs auch mit den Bürger:innen sollten die Abgeordneten 
sagen, welche Erkenntnisse sie aus dem Treffen mitnehmen. 
Für Busspuren sei auf vielen Straßen kein Platz. Deshalb sei eine bessere Koordination des Verkehrs notwendig, 
sagte Frau Frieling. Frau Sudmann empfahl gegenüber der Politik weiterhin Druck aufzubauen: „Machen Sie 
weiter!“ Auch Herr Sülberg warb für bürgerschaftliches Engagement: „Begleiten Sie die Science City und bringen 
Sie sich ein“. 
Die Veranstaltung wird hoffentlich zu einem besseren Verständnis für die Verkehrsprobleme in Bahrenfeld geführt 
haben. Es wird gewiss weiterer Aktivitäten bedürfen, die Interessen des Stadtteils gegenüber den Verantwortlichen 
in der Stadt darzustellen. Durch die Veranstaltung führte Ilona Schulz-Müller (BaT). 

Wichmannstraße: jetzt 107 Wohnungen
Am 20.12.23 fand noch einmal eine Veranstaltung zum umstrittenen Bauprojekt 
Wichmannstrasse statt. Die Staatsrätin in der Sozialbehörde, Frau Lotzkat, präsentier-
te eine weitere Reduzierung der Baublöcke auf 3 und 4 Geschosse (vorher 4 und 5). 
Insgesamt sind nun 107 Wohnungen geplant (vorher 127). Dadurch wird 
die temporäre Wohnunterkunft für geflüchtete Menschen auf 370 Plätze 
reduziert (vorher 400). Nach drei Jahren wird die Unterkunft in geförderte 
Wohnungen umgewandelt. Frau Lotzkat betonte, dass eine weitere 
Reduzierung der Wohneinheiten staatlicherseits nicht in Frage käme. 
Der Einzug ist für 2025 geplant. 

Bauen, Bauen … Baustopp!
Seit Ende Oktober kommt der Elbtower aus den Schlagzeilen nicht heraus 
wegen des Baustopps auf der 100 m hohen Baustelle! Warum hatten 
Senat und Hafencity GmbH noch im Frühjahr 2023 dem Benko-Imperium 
den Zuschlag für das Mega-Bauwerk gegeben, nach den Gale-
ria-Karstadt-Insolvenzen? Von den Zahlungsschwierigkeiten Benkos will 
die Hafencity GmbH erst aus dem Abendblatt erfahren haben. 
Auch auf anderen Baustellen der Signa-Gruppe tut sich nichts mehr. 
„Baustopp beim nächsten Mega-Projekt“ titelte die Morgenpost am 
11.11.2023. Diesmal ging es um Objekte eines anderen Immobilieninves-
tors. Auch die Gröner Group AG hat sich offenbar verzockt. Die Baustelle 
des „Bahrenfeld-Carrée ist seit etwa einem Jahr verwaist. Es ist Bauteil 1 
mit den 60 geförderten Wohnungen. 

Mach mit!
Mit der Science City hat die Stadt Großes vor: Am Volkspark entstehen 
3.800 Wohnungen und viele naturwissenschaftliche Institute der Uni 
Hamburg und Aufrüstung des DESY (PETRA IV). Bei diesen Vorgaben 
drohen die Interessen der Menschen, die hier leben und arbeiten, auf der 
Strecke zu bleiben, wenn die Betroffenen sich nicht einmischen. Bahren-
feld auf Trab (BaT) hat sich im Stadtteil und im Bezirk mit Veranstaltungen 
ins Gespräch gebracht. 
„Es ist toll, was ihr so macht!“ Solches Lob hören wir immer wieder. Es 
bestätigt uns, dass wir auf dem richtigen Weg sind. Doch wir sind bislang 
zu wenige, um die Interessen des Stadtteils gegenüber den Vorhabenträ-
gern (FHH, SC GmbH, Bezirk Altona) wirkungsvoll zu vertreten. Welchen 
Beitrag können Sie/Ihr leisten? Wir freuen uns über jeden Beitrag. Zum 
Beispiel der monatliche Besuch des Sonderausschuss Science City, die 
Unterstützung und Teilnahme einer Fahrraddemo oder etwas anderes. 
Nur gemeinsam können wir etwas bewirken und die vielen Stimmen aus 
Bahrenfeld hör- und sichtbar machen. 
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